## Banxico baja a 1.5% proyección del PIB al cierre de sexenio

La economía avanzará a paso lento en un entorno de incertidumbre y menor capital privado

## LEONOR FLORES

-cartera@eluniversal.com.mx

El Banco de México (Banxico) afirmó que la economía mexicana seguirá avanzando a paso lento en un entorno de incertidumbre y menor inversión privada, en el cual seguirá el proceso desinflacionario.

De ahí que anunció ajustes importantes a sus pronósticos, que colocan por primera vez al Producto Interno Bruto (PIB) en 1.5% para este año y para el siguiente en 1.2%, con lo cual descartó una caída abrupta de la actividad económica.

"Hacia adelante estamos esperando que la economía siga creciendo en los próximos trimestres, aunque con un crecimiento más moderado", dijo la gobernadora del instituto central, Victoria Rodríguez Ceja, al responder una pregunta respecto a si hay riesgo de una recesión, como lo han expresado analistas.

En conferencia de prensa para presentar el Informe Trimestral de la Inflación, la gobernadora y subgobernadores omitieron hablar de los efectos de la reforma judicial por respeto a los tiempos del Poder Legislativo, así como también sobre el posible cambio legal para usar las reservas internacionales, porque aún no hay ninguna propuesta que vaya en ese sentido.

Empero, resaltaron que las reservas son el principal mecanismo de estabilidad macroeconómica y fundamentales sólidos, al igual que el tipo de cambio flexible, variable para la cual aseguraron que al momento no ha sido necesaria la interven-

٠				÷	:		÷	•			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	:	:	:	٠	:	:	÷				& EL UNIVERSAL	20	29/08/2024	LEGISLATIVO
	·	ŀ	÷	÷	ŀ		÷							

ción de la Comisión de Cambios, pese a la fuerte depreciación del peso frente al dólar estadounidense.

Sin embargo, Rodríguez Ceja avaló la eliminación de algunos órganos autónomos, como la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), de la cual Banxico forma parte del Comité de Evaluación para seleccionar a sus comisionados.

"Las funciones de la Cofece estarían realizadas por otros órganos, de tal manera que la función de preservar el proceso no se estaría perdiendo; estaremos atentos a las definiciones que se tengan respecto a las reformas", señaló.

La gobernadora reconoció que todavía hace falta contar con más información alrededor de las iniciativas que se están discutiendo en el Congreso de la Unión.

## Menor inversión

Durante la presentación del reporte, la gobernadora de Banxico dio a conocer que se revisó el pronóstico puntual para 2024 del Producto Interno Bruto (PIB) de 2.4% del reporte anterior a 1.5% ante un menor impulso de la inversión del gobierno.

"Hemos observado que la construcción se ha desacelerado ante un menor impulso de las obras de infraestructura pública", expuso.

También por la pérdida de dinamismo de los servicios en los últimos trimestres, relacionada con la debilidaden el sector industrial y un consumo decaído, añadió.

Para 2025, indicó, la nueva expectativa puntual pasó de 1.5% a 1.2%, incluso con la esperanza de que un mejor desempeño de la actividad manufacturera en EU favorezca a México. El intervalo para la variación del PIB esperada para el próximo año se ajustó a entre 04 y 2.0%. ●

2.4% A 1.5%

de crecimiento económico para este año, detalló el Banco de México.



Integrantes del Banxico omitieron hablar sobre los efectos de la reforma judicial.